



## La Universidad Austral de Chile durante el rectorado de Félix Martínez Bonati (1962-1968): años de consolidación institucional\*

Fabián Almonacid Zapata\*\*

### Introducción

Después de anunciada la posibilidad de crear en Valdivia una sede de la Universidad de Chile, a comienzos de 1953, se comenzó a concretar como oposición la idea de crear una universidad

propia. Durante ese año y comienzos de 1954, ambos proyectos tuvieron sus partidarios, hasta que la reunión del propio Rector de la Universidad de Chile, Juan Gómez Millas, en enero de 1954, con los que pretendían crear una universidad repitiendo lo hecho décadas antes por Concepción, convencieron al Rector que el proyecto iba en serio. Desde ese momento, el Dr. Eduardo Morales, el principal promotor de la idea, contó con el apoyo del Rector de la Universidad de Chile. Por la misma fecha, Jorge Millas, quien participaba en una escuela de verano de la Chile en Valdivia, le sugirió a Morales llamarle Austral de Chile a su futura universidad. Rápidamente, Morales reunió el apoyo de profesionales, empresarios y vecinos destacados para concretar la iniciativa.

El 16 de febrero de 1954 se reunió un pequeño grupo de valdivianos liderados por Eduardo Morales, para organizar la nueva institución. Se aprobó un borrador de sus Estatutos, se eligió como Presidente y Rector provisario de ella a Morales, como Vicepresidente y Vicerrector a Ernesto Marlens y se nombró un Directorio en el que se integraron importantes industriales, comerciantes, abogados y profesores de la ciudad. Posteriormente, se fueron nombrando los primeros académicos, entre los profesionales existentes en Valdivia.<sup>1</sup>

Para financiar el proyecto universitario se abrió un registro de socios, al que se sumaron las autoridades de la provincia, parlamentarios, empresas, instituciones y todo tipo de

\* Este artículo es parte de un capítulo del libro que estamos preparando sobre la historia de la Universidad, que esperaremos a comienzos del 2004. Agradecemos la colaboración en esa investigación a Ramón Contreras y a Rakel Alcalde.

\*\* Académico del Instituto de Ciencias Sociales, Universidad Austral de Chile.

<sup>1</sup> Hasta la fecha, las únicas obras sobre la historia de la Universidad son esas de Lilia Rettig (1977), *Nace una Universidad*, Santiago, y Teresa Van de Maedt (1999), *La idea del Alma Mater. Historia testimonial de una universidad*, Interamérica, Valdivia.

# La Universidad Austral de Chile durante el rectorado de Félix Martínez Bonati (1962-1968), años de consolidación

# **institucional [artículo] Jerónimo Almonacid Zapata.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Almonacid, Jerónimo

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2003

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

La Universidad Austral de Chile durante el rectorado de Félix Martínez Bonati (1962-1968), años de consolidación institucional [artículo] Jerónimo Almonacid Zapata.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)